

DEVALKENEER (*Omer-Joseph-Liévin*), Médecin (Wasmuel, Hainaut, 24.1.1875 - Ixelles, 14.1.1944). Fils de Liévin et de Paulus, Roseline-Françoise.

Issu, en 1900, de l'Université libre de Bruxelles, le docteur Devalkeneer s'établit à Ixelles où il pratiqua jusqu'en janvier 1901. A cette date, en effet, il s'engageait à l'Etat indépendant en qualité de médecin de 2^e classe.

D'abord médecin à bord du *Philippeville* qui le conduisit au Congo le 6 juin, il fut attaché au corps de réserve et autorisé à faire un séjour d'un mois à Léopoldville pour y poursuivre des études bactériologiques. Le 3 août, il était désigné pour le poste de Lisala. Il y fit un terme de trois années au cours duquel il fut promu médecin de 1^e classe. Rentré en Belgique le 23 mai 1904, il dut abandonner la carrière coloniale pour motif de santé. Il poursuivit sa profession en Belgique tout en continuant à s'intéresser à la Colonie: nommé professeur à l'Union coloniale belge, il publia à l'usage de ses élèves postulants aux carrières coloniales, un opuscule intitulé *Guide pratique d'hygiène coloniale*.

Chevalier de l'Ordre de la Couronne, officier de l'Ordre royal de Lion, il était porteur de l'Etoile de service et de la médaille des Vétérans coloniaux.

[A. E.]

14 mars 1956.
M. Coosemans.

Mouv. géog., 1901, p. 226. — *Bull. de l'Ass. des Vét. col.*, 20.244. — Reg. matr. n° 3699.